



Allschwil, 12-09-2016

Postulat ordentl. Budget 2017

Verkehrssituation Kreuzung Fabrikstrasse / Lettenweg

Im Juni 2016 wurde vom Gemeinderat ein neuer Schulwegplan den Eltern aller Schüler der Primarschule Gartenhof per Post verschickt. Dabei wird das gesamte nordöstliche Gebiet Neualschwils (Spitzwaldstrasse, Sandweg, Bettenstrasse, usw.) über die Lilienstrasse in den Lettenweg, über die Fabrikstrasse ins Schulhaus Gartenhof gebeten. Die Schüler und Schülerinnen geniessen die Quartierstrassen mit wenig Verkehr. Wie die Ameisen kommen die Schüler und Schülerinnen aus den Häusern, treffen sich auf den Quartierstrassen und werden über den Lettenweg in Richtung Schulhaus kanalisiert. Nicht nur für die Fussgänger und Scooterfahrer, sondern ebenso wird vom Gemeinderat dieser Schulweg für Fahrradfahrer empfohlen. Nicht zu vergessen, dass ein Teil der Schüler/innen von der Sekundarschule ebenso diesen „Schulweg“ nutzen. Der vom Gemeinderat wohl überlegte Weg hat nur eine grosse Sicherheitslücke: Die Kreuzung Lettenweg – Fabrikstrasse.

Die Fabrikstrasse ist die Verbindungsstrasse zwischen der schwer befahrenen Baslerstrasse und Binningerstrasse. Den ganzen Tag verkehren dort Massen von motorisierten Verkehrsteilnehmern (PW, Lastwagen, Busse). Die öffentlichen Verkehrsmittel, Bus Nr. 64, nutzt für den Wechsel der Hauptstrassen ebenso diese Verbindung. Der Fussgängerstreifen am Lettenweg ist extrem unübersichtlich und unterdessen gefährlich. Jetzt kommt der Winter und die Nächte werden wieder lang. Die Dunkelheit macht die Überquerung dieser Kreuzung noch gefährlicher. Hinsichtlich Sanierung der Baslerstrasse wird sich der Verkehr auf der Fabrikstrasse für mehrere Jahre vermehrfachen. Es reicht nicht, auf die Signalanlage Ziegelei zu verweisen. Der Schülerstrom soll nicht über eine der meistbefahrenen Kreuzungen Allschwils geführt werden.

Dieser Übergang muss gleich wie die Binningerstrasse behandelt werden. Auch die Schüler aus Neualschwil haben das Recht sicher zur Schule zu kommen. Rein von der prekären Situation her gehört hier eine Lichtsignalanlage, eine Überführung, ein Lotsendienst oder ähnliches gestellt.

Antrag

Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen und zu berichten:

Wie ist die Verkehrssituation an der besagten Kreuzung? Ist die Sicherheit aller Verkehrs-Teilnehmer gegeben? Was unternimmt der Gemeinderat um die Sicherheit zu gewährleisten?

Für die SVP-Fraktion

Henry Vogt
Einwohnerrat